

Assembleia de Freguesia de São Miguel de Poiares

Ata n.º 14

--- Ao vigésimo sexto dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e quatro reuniu-se nas instalações da sede da Junta de Freguesia de São Miguel de Poiares, em sessão ordinária, o órgão deliberativo da mesma, por volta das dezanove horas, em observância do disposto na Lei n.º 75/2013, de 12/09, na sua atual redação. -----

--- Estiveram presentes na sessão Diana Marina Lima Correia e Ana Cristina Simões Moniz Carvalho, respetivamente Presidente e Segunda Secretária da Mesa da Assembleia, e os restantes membros da Assembleia de Freguesia, Tiago Ralha Marques Farinha, Teresa Maria Oliveira Martins Barata, Elisabete Maria Rosas Marques e Inês Simões Carvalho. Estiveram ainda presentes os elementos do órgão executivo da Freguesia, João Carlos Henriques de Carvalho Féteira, Alexandre Duarte Lourenço de Jesus e Andreia Coimbra Ferreira, respetivamente, Presidente, Secretário e Tesoureira.

--- Faltaram João Octávio Gonçalves César da Cruz, José da Silva Santos Paulo e José Eduardo Silva Carvalho, o qual compareceu à reunião no início do ponto oito da ordem de trabalhos. -----

--- A Presidente da Mesa da Assembleia, Diana Correia, saudou os presentes e aludiu à necessidade de substituir na Mesa o Primeiro Secretário, José Carvalho. Tiago Farinha manifestou interesse. Uma vez que não existiu qualquer oposição dos presentes, integrou os trabalhos na Mesa da Assembleia de Freguesia. E assim constituída a Mesa nos termos do n.º 1 do artigo 13.º do Regimento da Assembleia de Freguesia, a Presidente da Mesa declarou aberta a sessão, por volta das dezanove horas e quinze minutos, e deu início à ordem de trabalhos constituída pelos seguintes pontos: -----

- 1. Votação da ata n.º 13; -----**
- 2. Apreciação, discussão e votação da proposta de alteração modificativa ao Orçamento e PPI de 2024; -----**
- 3. Apreciação, discussão e votação da proposta de proposta de Orçamento e PPI para 2025; -----**
- 4. Apreciação, discussão e votação da proposta do mapa de pessoal para 2025; -----**
- 5. Para conhecimento – Atualização das taxas de acordo com a taxa de inflação para 2025; -----**
- 6. Apreciação, discussão e votação da proposta de isenção de taxas à Comunidade Juvenil Francisco de Assis e às Comissões de Festas da Freguesia; -----**

Dr. Afonso
Ana Paula

7. Para conhecimento – Apreciação da informação da atividade e situação financeira da Junta de Freguesia desde 01-09-2024 a 30-11-2024; -----

8. Dar cumprimento ao n.º 1 do artigo 22.º do Regimento da Assembleia de Freguesia. -----

--- A Presidente da Mesa da Assembleia começou por questionar se os eleitos locais presentes tinham rececionado toda a documentação necessária para a reunião, passando, de seguida, ao **ponto um** da ordem de trabalhos. Não havendo nada a alterar, a Presidente da Mesa colocou a ata a votação e a Assembleia de Freguesia deliberou, por unanimidade, aprovar a ata n.º 13 referente à reunião ordinária ocorrida a 30/09/2024. -----

--- Deu início ao **ponto dois**, no qual foi dada a palavra à Tesoureira da Junta de Freguesia, Andreia Ferreira, que prestou os esclarecimentos necessários sobre o documento em análise. Explicou que a alteração modificativa se devia essencialmente ao excedente orçamental, uma vez que foram recebidas receitas que seriam de incluir no orçamento de 2024. A Presidente da Mesa da Assembleia retomou a palavra para questionar os presentes por eventuais dúvidas. Não houve intervenções, pelo que o documento foi colocado a votação, tendo a Assembleia de Freguesia deliberado, por maioria, com duas abstenções (Elisabete Marques e Inês Carvalho), aprovar a proposta de alteração modificativa ao Orçamento e PPI de 2024. -----

--- Posteriormente, deu seguimento à ordem de trabalhos definida, passando ao **ponto três**. Foi dada a palavra à Tesoureira do Órgão Executivo para que elucidasse os presentes acerca do documento apresentado. Foi referido que a maior parte das despesas da Junta de Freguesia se reportavam às despesas com os funcionários. -----

--- Interveio Elisabete Marques para, aludindo à candidatura mencionada nas Funções Económicas referida no documento ("Realização de Gestão de Combustível Com Recurso à Pastorícia – Prevenção dos Fogos Florestais 2019/2020"), questionar se aquela seria a mesma que já se encontrava a ser executada. A Tesoureira da Junta de Freguesia respondeu, referindo que sim, que era a candidatura da Caprinicultura. -----

--- A Presidente da Mesa da Assembleia retomou a palavra para questionar os presentes por eventuais dúvidas. Não existiram mais intervenções, pelo que o documento foi colocado a votação, tendo a Assembleia de Freguesia deliberado, por maioria, com duas abstenções (Elisabete Marques e Inês Carvalho), aprovar a proposta de Orçamento e PPI's para 2025. -----

--- Passou-se ao **ponto quatro** da ordem de trabalhos acima identificada, no qual teve a palavra a Tesoureira do Órgão Executivo para prestar os esclarecimentos necessários sobre o documento em discussão. O Presidente da Junta de Freguesia teve também a palavra para referir que, entretanto, no presente mês de dezembro, um funcionário público da Autarquia tinha enviado uma carta de despedimento, pelo que, em 2025, teria que ser aberto um procedimento concursal de recrutamento para preenchimento do lugar. -----

--- A Presidente da Mesa da Assembleia retomou a palavra para questionar os presentes por eventuais dúvidas. Não existiram mais intervenções, logo, o documento foi colocado a votação. A Assembleia de Freguesia deliberou, por maioria, com duas abstenções (Elisabete Marques e Inês Carvalho), aprovar a proposta de mapa de pessoal para 2025. -----

--- Teve início o **ponto cinco** da ordem de trabalhos suprarreferida, na qual teve a palavra a Tesoureira do Órgão Executivo para elucidar os presentes acerca do documento apresentado com as novas taxas a praticar em 2025, aludindo à atualização efetuada de acordo com o Índice de Preços do Consumidor (IPC). -----

--- A Presidente da Mesa da Assembleia retomou a palavra para questionar os presentes por eventuais dúvidas. Não existiram mais intervenções, pelo que a Assembleia de Freguesia tomou conhecimento da atualização das taxas de acordo com a taxa de inflação para 2025. -----

--- Passou-se ao **ponto seis** da ordem de trabalhos acima mencionada, no qual teve a palavra a Tesoureira da Junta de Freguesia para prestar os esclarecimentos necessários acerca da proposta ora apresentada. De seguida, a Presidente da Mesa da Assembleia retomou a palavra para questionar os presentes por eventuais dúvidas. Não existiram intervenções, pelo que a proposta foi colocada a votação, tendo a Assembleia de Freguesia deliberado, por unanimidade, aprovar proposta de isenção de taxas à Comunidade Juvenil Francisco de Assis e às Comissões de Festas da Freguesia. -----

--- Deu-se início ao **ponto sete** da ordem de trabalhos referida acima, no qual não existiram intervenções, pelo que a Assembleia de Freguesia tomou conhecimento do relatório da atividade e da situação financeira da Junta de Freguesia desde 01-09-2024 a 30-11-2024. -----

--- A Presidente da Mesa da Assembleia passou ao **ponto oito (e último)**, no qual solicitou possíveis intervenções dos presentes. Teve a palavra Elisabete Marques para referir que na localidade de Venda Nova, na Rua da Estrada Real, se encontravam manilhas visíveis em serventia a terrenos

Diáfonos
me 7013

privados, podendo esta situação, suportada por documentação fotográfica apresentada, se revelar perigosa para os utilizadores da mesma. O Presidente do Órgão Executivo interveio referindo que tinha conhecimento da mesma e que ainda não tinha operado a intervenção devido ao facto de um dos utilizadores da mencionada serventia ser o Secretário da Junta de Freguesia, Alexandre de Jesus. Acrescentou que tal intervenção poderia ser interpretada pela população como um caso de favorecimento a um membro do Órgão Executivo, uma vez que este seria o mais beneficiado na sua reparação. No entanto, dado que esta situação foi reportada por um cidadão, acrescentou que iria averiguar a questão e proceder à sua retificação. -----

--- De seguida e uma vez que não existiram mais intervenções, João Féteira teve a palavra para prestar algumas informações/esclarecimentos acerca da situação/atividade da Autarquia: -----

--- Abordou o assunto do orçamento para 2025 e do facto dos valores auferidos pela DGAL anualmente terem em conta critérios desfavoráveis para o território, uma vez que os mesmos são atribuídos em função do número de habitantes por freguesia (freguesias com mais habitantes recenseados recebem mais) e não em função da dimensão do território da mesma, circunstância que, na sua opinião, contribuía para a desertificação das zonas do centro do país e para a insuficiência de recursos a prestar à população, designadamente no âmbito das florestas/meio ambiente. -----

--- Posteriormente, referiu que algumas das coletividades da Freguesia extinguiram os seus parques infantis, circunstância que se demonstraria dispendiosa caso a Autarquia procedesse à sua reposição ou até mesmo à construção de um só parque infantil. A observância de todas as normas legais associadas à construção, segurança e manutenção de um parque infantil seria, para já, inviável para a Junta de Freguesia, considerando os gastos associados a tal projeto. -----

--- Continuou a sua intervenção, informando acerca das estradas, entretanto, pavimentadas na Freguesia. Aludiu ao modo como as mesmas foram referenciadas (foi efetuada uma listagem das mesmas no início do mandato, tendo em conta os habitantes/utilizadores das mesmas) e tipificadas como urgentes ou não urgentes, algo que culminaria sempre numa escolha interpretada como uma decisão política. -----

--- De seguida, aludiu ao Capril da Serra e à aposta da Autarquia no domínio do turismo. Referiu que o Capril da Serra está a fazer três anos de laboração e que, atualmente, possui cerca de 120 caprinos.

Abordou a publicidade que se tem efetuado ao mesmo através da participação em eventos/atividades promovidas na Região Centro e em Espanha. -----

--- Posteriormente, aludiu ao assunto do Cemitério da Freguesia e à problemática da utilização, em regime perpétuo, das sepulturas. Referiu que estava em curso um procedimento para efeitos de declaração de prescrição das sepulturas/jazigos inutilizados no Cemitério, uma vez que o mesmo se encontrava em vias de atingir a sua ocupação máxima. -----

--- Abordou também o facto de as obras na Autarquia estarem praticamente concluídas, o que, consequentemente, iria originar a abertura de um Espaço Cidadão, acessível a qualquer pessoa, com ou sem mobilidade. -----

--- Prosseguiu para o assunto do evento ocorrido no forno da cal do Sobreirinho, sito em Alveite Grande, e das intervenções/obras de consolidação feitas no mesmo pela Autarquia. Mencionou que iria ser feito um protocolo para que se operasse a cedência do forno para a atividade/evento “Da Pedra à Cal - cozedura artesanal de cal”, no qual o titular do mesmo cederia à Autarquia o forno da cal e, como contrapartida, a Junta de Freguesia realizaria todos os trabalhos de conservação/manutenção do mesmo. Interveio Tiago Farinha para acrescentar que, devido ao evento realizado, haveria a possibilidade de ser publicado um trabalho científico sobre todos trabalhos decorridos no local. -----

--- De seguida, João Féteira retomou a palavra para acrescentar que, no âmbito dos apoios da Junta de Freguesia à população, os serviços administrativos têm efetuado muitos pedidos na plataforma RUBUS, do ICNF, IP, para poda e corte de sobreiros. Os serviços desta entidade têm encaminhado os utentes, independentemente da sua zona de residência, para a Junta de Freguesia, para que a mesma realize os pedidos. Informou que encetou contactos com os referidos serviços para que os mesmos apenas encaminhassem pedidos da população da Freguesia de São Miguel de Poiares. ----

--- Não houve mais nada a referir, pelo que a Presidente da Mesa da Assembleia agradeceu a presença de todos, desejou boas festas e deu por encerrada esta sessão, por volta das vinte horas e trinta e nove minutos, dela se lavrando a presente ata, a qual será assinada pelos intervenientes que dirigiram os trabalhos desta Assembleia, após a sua devida aprovação. -----

A Presidente da Assembleia de Freguesia, Joana Mariana Lima Soares

O Primeiro Secretário, João Eduardo Silva Correia

A Segunda Secretária, Alicia Christine Smith Taylor Parker